
Matthieu 12, 1-8 

« C’est la miséricorde que je désire, et non les sacrifices ». En citant cette parole, Jésus déplore les 
tracasseries légalistes de ses interlocuteurs, les pharisiens. Les disciples de Jésus n’observent pas la 
Loi comme les pharisiens car l’application rigoureuse de la Loi est une prison sans l’amour. Le 
comportement religieux des pharisiens fait penser à des gens qui peinent sous le poids du fardeau. 
Leurs lèvres énoncent impitoyablement le droit, mais leur cœur est insensible à l’amour de Dieu et du 
prochain. Le comportement des disciples de Jésus paraît étrange aux yeux des pharisiens, mais 
traduit une nouveauté : par ce comportement, ils veulent montrer que la venue de Jésus bouleverse 
tout. Leur Maître ne recommande plus des préceptes compliqués à pratiquer, mais des 
commandements d’amour à garder (Jean 15, 17). C’est pourquoi, ils n’ont plus des Lois à respecter, 
mais une personne à aimer. Ils ont appris à vivre selon l’intelligence du cœur.  

Avec cette intelligence, la Loi devient intérieure pour toi qui veux être disciple aujourd’hui dans un 
État des droits : en toi, l’Esprit de Jésus est amour et liberté. En toi, l’Esprit Saint a reçu la mission 
de te mener vers la vérité tout entière d’une vie d’amour et de liberté. Devant tel problème ou tel 
autre, Il t’apprendra à ne plus réagir de manière légaliste en cherchant à savoir si c’est légal ou illégal, 
si c’est permis ou pas, si c’est normal ou anormal. L’Esprit de Jésus t’aidera à Lui ressembler 
entièrement, à ne plus t’appuyer sur des pratique scrupuleuses pour être sérieux, mais à prendre au 
sérieux l’amour de Dieu et du prochain dans les petites choses de la vie, à passer du devoir à l’amour, 
de la loi à la présence…  


